

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 4 DE ABRIL DE 1905

NÚMERO 855

MAURO R. FERNANDEZ } Despacha de 12 m. á 3 p. m.
 En su oficina calle 4a. Sur,
 frente al Banco de Costa Rica

Médico y Cirujano Enero 7.

LOS FUNERARIOS PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes lancés y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 15 y 20, catafalcos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.

Enero 26. Im. A. LANDEGREN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra,

☛ SOMBREROS DE PALMA —

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C^o. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHMOSERHERMANOS Febrero 11. Im.

Aviso Importante

LINEA DE VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA DE

ELDERS AND FYFFES, LTD.

Pongo en conocimiento de los señores Exportadores de CAFÉ, que el embarcado por el vapor MIAMI que salió de Limón el día 9 de Marzo, fue entregado en Inglaterra el 26 del mismo mes. San José 28 de Marzo de 1905. R. J. SCHWEPPE, Agente, 6 v.

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico. PAGÉS Y CAÑAS. San José, 31 de marzo Im.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

REST STOUT POTERR

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y variables

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. FRIIS, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvarado. Calle del Tranvía. Junio 23.

Tubos de barro

Se fabrican de 1, 2, 3, 4, 6, 8, 10 pulgadas de diametro interior en San Antonio de Desamparados. Sirven para desagotes, cañerías, conducción de aguas limpias y sucias, riego y drenaje de tierras. Su empleo es fácil y económico, siendo mucho más barato á igual diametro, que en cualquier otro material: manosteria, cemento etc. En caso que se desee se impermeabilizan ó cementan los tubos. Estos tubos tienen la misma forma que los de hierro. Varios pueblos tienen ya su cañería hecha con este material. Dirijirse al apartado 104. J. E. Van der Laak. San José. 1 v. por. sem.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
 REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Izpizua**
 ADMINISTRADOR, **J. Manuel Vega**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 35 VARAS AL ESTE DE LA OFICINA TELEGRÁFICA, Avenida 5ª, Oeste
 Teléfono N° 96
 APARTADO 109

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por el doctor don Francisco E. FONSECA de cargo de Médico del Pueblo 2º de la provincia de Cartago (Paraiso).

Se nombra á don Nicolás Chinchilla Montero para polizone de la casa de Reclusión de mujeres, en lugar de don José Campos Gaitán, quien presentó su renuncia.

Se establece la necesidad de introducir algunas modificaciones en la organización de los estudios del Liceo de Costa Rica, con el propósito de que ese centro de enseñanza asuma el carácter de Escuela Normal, sin perjuicio de que al propio tiempo puedan en él prepararse para el Bachillerato los estudiantes que lo deseen; reconocida la conveniencia de que la indicada reforma se lleve á cabo con presencia de informe y conclusiones que sobre la materia formulen los profesores del Plantel, para lo cual, así como para no retardar entre tanto la apertura de las tareas lectivas, se preciso proceder desde luego á la organización de sus personas; y con el fin de que los ausentes respectivos se libren con perfecto conocimiento de la extensión del trabajo que ha de ponerse á cargo de cada uno, tomados en cuenta el horario de servicios y las otras que arroje la matrícula en los diversos cursos, el Presidente de la República acuerda:

1.º Queda organizado el personal del indicado establecimiento en la siguiente forma:

Director, don Elias Jiménez Rojas.
 Secretario, don Pedro Vieto.
 1º Inspector, don Luis Charpentier.
 2º Inspector, don Jorge Esquivel Camacho. Amanuense, don Elías Granados.

Profesor de Castellano (Cursos Superiores) y Librerías, don Joaquín García Monge.
 Profesor de Castellano (Cursos Inferiores), Licenciado don Claudio González.
 Profesor de Geografía e Historia Políticas, don Elías Leiva.

Profesor de Matemáticas (Cursos Superiores), Ingeniero don Luis Matamoros.
 Profesor de Matemáticas (Cursos Inferiores), don Nicolás Montero.

Profesor de Física y Química (Cursos Superiores), doctor don Gustavo Michaud.
 Profesor de Física y Química (Cursos Inferiores), don Alberto Rodin.

Profesor de Historia Natural, don Hemel Jiménez.
 Profesor de Geografía, Física y Cosmografía, don Alberto Rodin.

Profesor de Moral e Instrucción Cívica, don Juan Dávila.
 Profesor de Agricultura, Ingeniero don Enrique Jiménez N.

Profesor de Higiene y Médico del establecimiento, doctor don Roberto Gueves C.
 Profesor de Antropología, Psicología, Lógica y Pedagogía, don Elías Jiménez Rojas.

Profesor de Inglés (Cursos Superiores), don Gustavo Michaud n.
 Profesor de Inglés (Cursos Inferiores), don Jaime Hater.

Profesor de Francés, don Luis Charpentier.
 Profesor de Dibujo Natural, don Tomás Povedano.

Profesor de Dibujo Geométrico, don Adolfo Boletti.
 Profesor de Gimnasia, don Gustavo Michaud h.
 Profesor de Caligrafía, don Próspero Calderón.

Profesor de Canto (Cursos Superiores), don Alvaro Castagnaro.
 Profesor de Canto (Cursos Inferiores), don Eduardo Cuevas.

PROFESORES SUPLENTE

Profesor de Matemáticas, don Adolfo Boletti.
 Profesor de Geografía e Historia, don Juan Dávila.

Profesor de Historia Natural y Ciencias Físicas, don Adolfo Casoria.
 Profesor de Gimnasia, don Marceline Argüello.

Ayudante del Laboratorio, don Higinio Cota.
 Primer portero y guardián del establecimiento, don Julián Mata.
 Segundo portero, don Francisco Montero A.

2º.—Los profesores indicados en el cuadro con el título de suplentes tendrán la obligación de reemplazar á los ordinarios en caso de falta de éstos y de prestarles ayuda, siempre que el Director lo dispusiere.

3º.—El Director presentará á esta Secretaría,

antes de terminar el mes en curso, el proyecto de reformas que estime conveniente recomendar á la consideración del Gobierno sobre el plan de estudios vigente, así como el horario de las clases y con vista de los datos contenidos en esos documentos, se fijarán los sueldos de los profesores en el Colegio Superior con base de esta fecha.

4º.—Mientras los señores doctor don Gustavo Michaud e Ingeniero don Luis Matamoros no tomen posesión de sus clases, por estar en uno anasente del país y el otro desmembrado, una comisión del Gobierno, llevará el lugar del primero don Adolfo Rodin y el del segundo don Adolfo Boletti.

—Nómbur en sustitución del primero el doctor don Alonso Reyes Guerra, con la dotación mensual de doscientos colones, y re-argar en el profesor don Fidel Triástán las lecciones de Física y Químicas, que estaba á cargo del segundo. La dotación del señor Triástán por los servicios que presta en el Colegio Superior de Señoritas y en la Escuela Modelo Anexa, será de doscientos cincuenta colones mensuales.

Contra las malas lenguas

En Canadá se ha puesto en vigor una disposición encaminada á castigar los chismes y enredos con que las malas lenguas suelen amargar la existencia de los mortales.

En lo sucesivo, todo aquel cuyas palabras den margen á recelias, disputas entre familias y violencias, será condenado á un baño de agua fría, de la duración designada por la autoridad.

Un periódico extranjero inserta esta noticia, de cuya autenticidad no respondo.

Lo que sí puede asegurarse es que si esa disposición se trasladara al viejo continente y al resto de América, no habían de faltar ciudadanos anfibios ni acuáticos.

Sería necesario establecer servicio permanente de baño para que pudieran cumplirse las innumerables condenas que se aplicarían diariamente.

Notas belemitas

Abril, 1º.—"Maestros". En la escuela de varones hay una plaza vacante. Creemos de justicia que al hacer el nombramiento ascenderán á los grados inmediatos superiores, á los maestros del primero y segundo.

Cañería.—Pronto se reanudarán los trabajos de esa obra. Para ello se dan los respectivos pasos.

Invierno.—Crudo será el de este año, pues así lo indica el presagio de tempestad que diariamente tenemos. Ojalá que no suceda como pensamos.—DUQUE GRIS

Notas de Santiago Este

Río Segundo, abril 1º.—Pronto vendrá don Julio Solera á instalar la nueva oficina telefónica, pues sabido es que una afeorita es la que viene á desempeñar ese puesto.

—Todo el vecindario se muestra satisfecho con la circular que el ilustre ministro Astúa Aguilar dirigió á los señores Gobernadores sobre el impuesto de suaves corrales.

—De suma necesidad es la creación de una plaza más de maestro y maestra para las dos escuelas.

—El puente del río "Las Cañas" en el camión nacional comprendido entre este distrito y el cantón de Alajuela amenaza ruina con peligro para los navegantes, pues si se deja tal y como se encuentra no se de extrañar que en un momento á otro suceda un percance, pudiéndose evitar á tiempo el Supremo Gobierno.—Corresponsal.

La paz y la guerra

Tokio, 1.—Se comenta con aparente indiferencia la noticia de que las potencias se reúnan por el asunto de la paz. Dice el "Keikoku" que la guerra no tiene sentido de parte de Rusia, pero que si ésta cierra los ojos á la luz y á la razón, el Japón se aprovechará de su ceguera. Opina el diario "Keikoku" que sólo Francia es capaz de inducir á Rusia á la paz, pero duda de que Rusia acepte sus buenos consejos, porque esto equivaldría á la muerte de la autocracia y al propio suicidio.

Mientras tanto la armada y el ejército japoneses continúan sus preparativos para otro año de guerra. Se despañan constantemente refuerzos á la línea de fuego. Nuestra vanguardia persiste al enemigo que ya en retirada con rumbo al Norte. Se rumores que los rusos abandonaron la isla Sakhalin.

Londres, 1.—El ministro japonés en ésta dijo en una entrevista que los únicos puntos negociables para efectuar la paz son la concesión de territorios y una indemnización. El agente financiero japonés dice: "El año pasado, la guerra nos costó 1,500 millones. Sería un hecho sin precedente en la historia de las grandes guerras, que el vencido no pague indemnización".

—Dice el correspondiente del "Times" en San Petersburgo, que ha sabido de fuente fidedigna que Rusia y el Japón escogieron á Roosevelt para mediar en la paz y que están adelantadas las negociaciones. Se espera la pronta suscripción de las hostilidades. Es verídica la

noticia de que se han formulado de parte Rusia condiciones de paz. Se sabe de buena tinta que ella especificó las condiciones de que no puede aceptar indemnización ni cesión de territorios. Hoy varios días que Lansdorf comunicó a Francia las condiciones negativas rusas. En los círculos diplomáticos se expresa admiración por la astucia de Lansdorf en inaugurar las negociaciones con condiciones negativas. Créese que Rusia prepara tropa para despachar a la frontera de Siberia y que mantendrá a Rodzicki y en aguas orientales como demostración de su disposición y habilidad, para prolongar la campaña. La elección de Roosevelt como mediador por iniciativa del Japón, se considera en San Petersburgo como prueba de excelente juicio.

Tokio, 1. — En ésta no se ve nada que indique la posibilidad de la paz. Los Ministros de Guerra y Marina llevan con toda actividad adelante los preparativos para continuar la campaña.

París, 1. — Avian de San Petersburgo, que los japoneses cortaron la vía férrea entre Harbin y Vladivostok. Los cañones de sitio capturados en Puerto Arturo se han despachado a Vladivostok. Después de resistido combate, los rusos evacuaron el paso de Gantzen.

Londres, 1. — El empréstito japonés se suscribió nueve veces.

Puerto Luis, 1. — Se rumorea que los cañones que surten a la flota de Rojastwsky tienen orden de dirigirse a Hongkong por la vía de Batavia.

Petersburgo, 1. — Noticia del teatro de la guerra que Orama empezó el avance con el grueso del ejército. Se ejecutaron fuertes reconocimientos hacia el centro ruso. Se ha nombrado a Kookevitch, jefe del Estado Mayor de Linerich en lugar de Sakheroff. Los recientes combates demuestran los excelentes métodos japoneses para recoger información. Todos los desamortamientos que van a atacar llevan su alambre telefónico previamente conectado con la batería. Por este medio pronto se da parte del efecto de la operación.

Londres, 1. — Se niega oficialmente la noticia de que Roosevelt servirá como mediador en el conflicto ruso-japonés.

Petersburgo, 1. — Una vez despachado el paso de Gantzen, que Linerich ha prohibido a los habitantes salir de Harbin sin pasaporte, a excepción de mujeres y niños, pues teme que la población quede sin obreros.

— Se decidió arreglar la paz el día 31 del pasado en una reunión privada del consejo que se verificó en Tharokow, que asistieron Lord Duff y White. Se reunió el consejo para estudiar el informe evacuado por un consejo de guerra compuesto de Grodekoff y Komaroff y presidido por Nicholavitch. El informe dice que no se puede llevar la guerra a su fin con éxito.

Paseo Gantzen, 2. — La actividad de los japoneses en el Océano de Mongolia está dando por resultado la renovación de la agitación antiextranjera entre los chinos. Las sociedades boxers obran con actividad para preparar otro levantamiento.

Perin, (Norte de Madagascar), 2. — Con rumbo a Jibuti partió a la vista de ésta cinco navíos de guerra y tres carboneros.

Asuntos rusos

Varsovia, 1. — Los aldeanos han incendiado los bienes raíces de los condes Constantino, Andrés y Sándor.

Helsingfors, 1. — El gran duque Via Dimitro ha pedido por medio del Gobernador de Carelia una lista de los suscritores a periódicos liberales.

— Máximo Gorki padece de fuerte hemeragra. Concluyó ya el drama "Los hijos de Saht". Su proceso empezará el 7 de junio.

Helsingfors, 1. — Las autoridades del Czar satisfacen parcialmente a Finlandia.

Varsovia 1. — Un grupo de 1600 aldeanos del distrito de Varsovia, rodearon el monasterio griego y obligaron a los monjes a entregarle los títulos. En el distrito de Kharhoff, los patronos, poseedores de pánico, huyeron de las poblaciones. Los aldeanos de Bolshoff, en el distrito de Sarsoff, quieren la repartición de las grandes propiedades.

San Petersburgo, 1. — Se rumorea que el 7 del presente se expedirá el decreto anunciando la reunión del Zemky Zabor.

— Notician de Polin que se halla gravemente enfermo Paul Lessor, ministro ruso cerca del gobierno chino.

Helsingfors, 1. — El príncipe Enrique parte mañana para San Petersburgo a visitar al Czar. Regresará el 10 a ésta.

París, 1. — Es falsa la noticia que circuló ayer respecto a que el Czar se había suicidado.

San Petersburgo, 1. — Se le permitirá a Gorki trasladarse a Crimea. Tendrá que pagar una semana antes del proceso que se verificará en Mayo.

El Czar aprobó la suspensión del reclutamiento en Finlandia. En cambio pagará doce millones de francos anuales como contribución de guerra. Se restaurará la inamovilidad de los jueces dispuestos a oponerse a la rusificación de Finlandia.

Helsingfors, 1. — Las concesiones del Czar satisfacen parcialmente a Finlandia.

San Petersburgo, 1. — Telegramas recibidos de todas partes de Rusia dan cuenta de desórdenes y levantamientos. En Chernigoff 7.000 aldeanos saquearon las propiedades, derrotaron a una pequeña fuerza de gendarmes e intentaron asesinar a los jefes de policía de Drinsky, Sukhum, Niga y Kremshubing.

Noticias diversas

Washington, 1. — La decisión del Presidente Roosevelt de nombrar a Charles E. McGon, gobernador de Iowa, Canaleja y miembro de la comisión significa la adopción de una política más conciliadora hacia toda la América del Sur. McGon es oriundo de Nebraska y ocupa actualmente el puesto de consejero legal del "Butte" en asuntos fiscales. Es muy afable y popular. Se le considera como uno de los mejores abogados de este país.

Belgrado, Bulgaria, 1. — El Gobierno concluyó las negociaciones de un empréstito por cien

mil francos con banqueros franceses y austriacos. Se emplearán 85 mil en empresas de ferrocarriles.

Londres, 1. — Anuncia la Secretaría de la India que ha terminado ya la misión de Luis Dane en Afganistán. Celebró un arreglo con el Emir. Está ya de regreso en la India.

Londres, 1. — Hoy se firmó la Constitución del Transvaal. Dentro de poco se presentará al Parlamento.

París, 1. — El discurso de von Bulow en el Reichtag, desconoce el arreglo anglo-francés respecto a Marruecos.

Vienna, 1. — Ignórase el paradero del Conde Zepytzki y del agregado militar austriaco en el ejército ruso.

Berlín, 1. — Se ha postergado indefinidamente la propuesta de presencia internacional sobre el telegrafo sin alambres.

Washington, 1. — Ayer ha sido el día más caluroso en los Estados Unidos desde hace 27 años.

— Dice el senador Morgan que el arreglo Roosevelt-Morales respecto a Santo Domingo es ilegal. Lo impugnará varios senadores en las próximas sesiones del Congreso.

Nueva York, 1. — Como muestra del espíritu periodístico se puede citar al "New York Journal", que trae un artículo comentando sarcásticamente la situación dominicana, cuyo escudado dice "Dios, Patria, Libertad", palabras que podrían traducirse así: "Odio, Patria, Libertad". El "New York Herald", publica una caricatura con este título: "Maki history by jingo", figurando a Roosevelt caminando en el Mar Caribe con un bisturi en una mano y arrastrando con la otra 15 buques de guerra con los nombres de Debet, Collector, Sheriff, Dunth, Received, costas que rodean al Mar Caribe, figurando en ellas Santo Domingo, Cuba, México, Panamá y Venezuela.

Berlín, 1. — El ministro de Relaciones Exteriores se contrarió a la reunión de un congreso internacional de paz, pues opina que podría destruir el equilibrio europeo.

Atenas, 1. — Se ha verificado un mitin de 400 cretenses. Se decidió la unión de Creta a Grecia. El día después manifestaciones en las calles por las calles virando la unión. Los diarios griegos protestan enérgicamente contra la proyectada intervención de tropas extranjeras en contra de los cretenses sublevados.

Hamburgo, 1. — En la reunión de accionistas de la empresa de vapores Hamburguesa Americana, el Director desmintió la noticia de su incorporación con la compañía Norddein Lloy.

Berlín, 1. — El comité del Reichtag aceptó el arreglo con Inglaterra y Estados Unidos, por el cual cada uno paga 20,000 francos en las reclamaciones de los colonos de Amoenas.

Santo Domingo, 1. — Todo está tranquilo en Puerto Príncipe. Las tropas están acuarteladas.

Saúl, 1. — Debido a negociaciones del Ministro italiano cerca del Gobierno de Corea, éste cedió la concesión minera a una sociedad italiana por 25 años.

Trieste, 1. — Falleció el conocido libelista Ricardo Camber, agente secreto de policía y autor de la historia "Solo". Era odiado de toda persona honrada.

Tánger, 1. — La ciudad limpiada. Se hacen grandes preparativos para la recepción del Kaiser. El comandante de las tropas francesas, capitán Fournier, resguardará el orden en tropas indígenas.

Gibraltar, 1. — A las 11 a. m. de ayer zarpó de ésta el buque "Victoria and Albert" llevando a su bordo a la reina Alejandra y comitiva.

Londres, 1. — El estado de Lord Kelcin es menos satisfactorio.

— En el oasis Occidental de Egipto se ha encontrado abundancia de agua a la profundidad de 145 pies.

Berlín, 1. — Anunció Stabel en el Reichtag que se ha tratado a camponeses de concentración a 4,092 herreros. En los distritos meridionales, los herreros aun hacen resistencia.

Gibraltar, 1. — Llegó a ésta el Kaiser. — El acorazado "Karl Frederich" chocó con el navío "Prince George", averiándolo.

Tánger, 1. — Procedente de Gibraltar llegó a ésta el Comodoro de Almirante y le esperaba cuando desembarcaron los representantes del Sultán, cuerpo diplomático y una gran concurrencia. El mar estaba muy embravecido; su Majestad envió al chambelán a tierra para explicar su demora en el desembarco. Se cruzaron los acostumbrados saludos entre el "Freycap Garb" y la batería de Artillería. Le esperaba una gran fuerza francesa. Guillermo desembarcó a las 11.45 a. m., habiendo previamente recibido la visita del comandante de las navías francesas. Conferenció largamente con los representantes del Sultán y regresó a bordo inmediatamente.

Pekin, 2. — El Gobierno chino proyecta un enorme aumento de armadura y gastar grandes sumas en mejorar su ejército. Sir Roberto Hart, director general de las aduanas chinas, sometió al Gobierno un nuevo plan de reforma de las rentas y mejora de la hacienda pública. El proyecto de mejora de la armada incluyera la construcción de veinte acorazados de combate, treinta cruceros y ciento veinte torpederos dentro de diez años; el establecimiento de cuatro escuelas militares y tres escuelas de marina. El ejército se compondrá de docecientos mil hombres y siete mil trescientos cuarenta oficiales.

Caracas, 2. — Arnal, Presidente del Tribunal Supremo de Justicia, decidió que la compañía francesa del cable pierda sus derechos de explotación de la línea de comunicación de las condiciones del contrato. En el proceso por daños y perjuicios resultados de actos de la compañía, falló contra el Gobierno. Se concedió cinco días a la compañía para apelar del fallo ante el tribunal pleno y cuyo fallo es inapelable.

Glasgow, 2. — El "Virginia" nuevo vapor construido para la empresa Allan, cuya fuerza motriz es una turbina, alcanzó una velocidad de 19.83 nudos.

Semana cartaginesa

Esta ha sido de pruebas. Hojas van, hojas vienen y han sido sobre este pedestal como público, tantas, como barren los de la dignidad de los sábados en el parque. Es inhumano de Alsina

no tiene compasión de Cartago ni de las bellas de los condados. (Que hombre, señor, que hombre Sólórzano y de la metrópoli y la va a convertir en necrópolis, quedándose él con el dinero de estos inocentes neópolitas!

La hojamaña es un furor: estornuda un socialista, la hoja diciendo que reventó: sale el Gobernador a almorzar, la hoja denunciándolo de propagandista; firma don Desiderio, hoja al público: no firma, otra hoja con el señor, curador y todo: cambia uno de partido, hoja poniéndole a la sombra del Obispo: otra hoja del presente de éste, dice que el Obispo no hace sombra; a nadie: quieren tabaco los del Paraiso y dan hoja contra don Cleto que es enemigo del chirengo; y como si fuera poco todo esto, el Padre Onofre Castro da otra hoja más grande anunciando un turno. Dios salva al país. De hecho, tendrían un buen resultado; pero plata, el Banco, Alsina y Campillo con la última lección del Asilo Chapuis son los que disponen de elementos y buen humor para rifas. Otra hoja interesante ha dado don Clemente Peraita reglamentando los vivas y garantizando los derechos de todos los partidos políticos. Muy bien, don Clemente, pero ¿cómo puede que manco, y ahora, que la ley va pareja.

En esta plaga de hojas no se habla de candidatos ni de programas, son chismes de vecindad para angustiar y alucinar incautos campesinos; las más terribles vienen del campo electista y todas, al bien, no es posible jurarle, están contra un turno. Dios salva al país. De hecho, tendrían un buen resultado; pero plata, el Banco, Alsina y Campillo con la última lección del Asilo Chapuis son los que disponen de elementos y buen humor para rifas. Otra hoja interesante ha dado don Clemente Peraita reglamentando los vivas y garantizando los derechos de todos los partidos políticos. Muy bien, don Clemente, pero ¿cómo puede que manco, y ahora, que la ley va pareja.

Las reuniones de anoche estuvieron muy correctas. La electista fué buena, con los discursos consiguientes; en ellas ocuparon un lugar el Obispo y los jesuitas. La socialista también estuvo; en concurrencia con los otros, se hicieron las peroratas en parte clerical. Los primeros salieron de su club en manifestación, viviendo a don Desiderio hasta a casa. Dieron que los padres capuchinos se frotaban las manos y los legos opinaban ser ya pequeña la casa para el porvenir en vista de las concesiones que tendrían.

De provincia hay datos favorables al mismo. Los pueblos de la llamada carretera de Fuentes, son de don Bernardo. El Paraiso en su mayor parte. Toboani anuló una directiva electista y se volvió al sotismo.

Coot es electista, San Rafael la mitad, el Tejar es casi electista, la mitad de rareas, el resto de provincia es en general con electistas. Ayer se celebró la reunión del Partido Republicano Independiente a la reunión de Heredia y cuentan que allí el partido es grande. Para el domingo próximo pagaran la visita los heredianos, entre ellos, vendrá el P. Martínez: promete ser una reunión lucida.

Los alumnos del Colegio y de las escuelas indígenas, en las solistas, son de hacer a los toros 6 a maroma y han formado un club. Mejor sería que atenderían a sus tareas que hoy es lo que les conviene. Los directores y padres de familia, desearían aconsejarse no pierdan así el tiempo que les hace falta para aprender.

De la necesidad de aumentarse, señor Director, por una tan urgente. Entre tanto nuestro amigo Lucas, le pondrá al corriente de este estado de desorden. Espero que con los ayunos de la onanemias las meditaciones de los días grandes, cambie la faz de estas riñas de ambición que ya se hacen insostenibles. —Agente Electoral.

Riña a machete
UN HERIDO DE GRAVEDAD
Captura del herido

En Purrul, distrito de cantón de Guadalupe, ocurrido hace tres días el hecho siguiente: Salvador Lizano y Domingo Fernández (a) Bina, arrojados un encuentro a machete, el que salió triunfante, herido el primero de los citados individuos. Este tiene dos lesiones, una en la cabeza y otra en el pecho.

Lizano y Fernández parece que tenían algunas antecisiones, hasta hoy desconocidas aun para la justicia.

El hecho tuvo lugar en una cafetal de propiedad de don Nazario, Montero.

El Jefe Político de aquel cantón detuvo al herido. Este confiesa en sus declaraciones que Lizano lo atacó y que él no hizo otra cosa que defenderse. A su vez agrega Lizano que lo que Dios Fernández no es cierto, pues él, Fernández, fué quien primeramente le atacó con su machete.

No tiene un solo tástico del hecho. El herido se encuentra en la cárcel.

La primera curación del herido la hicieron los doctores don Nazario Toledo y don Ricardo Jiménez.

Lizano es casado, tiene 28 años de edad y de oficio lechero.

Fernández también es casado, cuenta con 48 años de edad de edad y es jornalero.

Los dos son, como hemos dicho anteriormente, vecinos de Purrul y son personas honradas y enemigos de pleitos y bochiches.

Información política

Alajuela, 1. — Son curiosas las anécdotas que se refieren de los trabajos "actores" en los campos; las gentes del pueblo, con aquel buen sentido que Dios les dió, hacen observaciones muy picantes y maliciosas; ya publicaremos algunas. Después de la legada gran número de "propagandistas" nómades, que han cambiado de táctica y parece que ya no es el nombramiento del Presidente de la República su objetivo, sino conseguir electores para el triunfo local.

— Dicen que hay en esta un individuo que en unos barrios hace propaganda por don Tobías y en otros por don Bernardo. Se ve que es un buen actor de la fusión; pero los días malos socorronmente que es una "vaina" está en

un partido que no se sabe al fin por quien se trabaja.

— A propósito, señores: el General Soto aceptó o no aceptó la candidatura D16 6 0 2 0 0 programa? ¿Se sabe además qué ya hacer a hacer lo de la otra vez 6 no? —Corresponsal.

Corte Suprema de Justicia
Importantes acuerdos

Ayer a la 1 y 20 p. m. celebró sesión ordinaria la Corte Suprema de Justicia. Presidió el licenciado señor Alvarado. Asistieron todos los señores Magistrados.

El Director del Banco de Costa Rica avisa que desde el 1º del mes en curso quedaron establecidas, en los puertos de Limón y Pantareñas, las oficinas de depósitos judiciales, en las casas de agencias de don Felipe J. Alvarado y Cº. Se ordenó archivar la comunicación.

— Se leyó una nota del Presidente del Colegio de Abogados en la que avisa que, previo los exámenes correspondientes, se le había reconocido el título de licenciado en leyes, al salvadoreño señor Salvador Mendieta Cascaño. Se acordó que se inscribiera como tal en el Catálogo de Abogados.

— El Juez del circuito judicial de Santa Cruz, Guanacaste, avisa que en virtud de haber recaído la sentencia de dos años de presidio, por el delito de homicidio, en contra del Notificador de aquella judicatura señor José Alvarez, lo suspendió de su cargo, nombrando en su reemplazo a don Isaac Leal Zúñiga. Fueron aprobadas estas disposiciones.

— Asimismo se aprobó la disposición del Alcalde del cantón de Palmares, al haber llamado a don Constantino Salas Pérez, en calidad de escribiente interino de aquella oficina.

— El Juez de Pantareñas da cuenta de haber prorrogado por tres meses la licencia que gozaba su prosecretario escribiente don Leonardo Matarrita y que había designado para que reemplara al señor Matarrita por igual tiempo a don Gregorio Laguna. Fué aprobado.

— El Juez de Limón avisa que por renuncia del Secretario de aquel juzgado señor Jiménez Dávila, llamó al ejercicio de esas funciones al Prosecretario de la misma oficina don Francisco Boza y para reemplazar a éste en el puesto que deja vacante a don Gerardo Barrientos. También fué aprobada esta disposición.

— Teniendo que pasar a levantar una información el Alcalde de Limón al cantón de Talamanca, el Juez de aquella comarca dispuso llamar al ejercicio de Alcalde, al Secretario de la Alcaldía don Pedro Pablo Boza y para reemplazar a éste durante sus funciones de Alcalde, a don Eduardo Violet, escribiente de la misma oficina y para reemplazar a éste a don Mariano Mera.

— Largamente se discutió una duda expuesta por el Alcalde del Paraiso don Carlos Sólórzano, respecto al uso de un protocolo. Se resolvió de conformidad con la ley al respecto.

— En virtud de estar inhabilitado para el ejercicio de sus funciones el Juez de lo Contencioso Administrativo, se nombró al licenciado don Demetrio Sanabria, para que en calidad de interino se hiciera cargo de aquella oficina.

Se nombró a don Próspero Sanabria León, Alcalde del cantón de la Unión.

Directiva Central del Partido "Unión Guanacasteca"

Señor Director de EL NOTICIERO: Liberia, 28 de Marzo.

Don Rafael Rivera, Presidente
Salvador Santos, Vicepresidente
Vocales: Juan Rafael Muñoz

- " Silvestre Alvarez
- " Elias Baldicosa
- " Manuel Chamorro
- " Felipe Mayorga
- " Raúl Santos
- " José María García
- " Enrique Cortés
- " Antonio Alvarez H., Srio.
- " Franc: Mayorga R., Prosrío.

Esta Directiva fué nombrada de acuerdo con los delegados señores Eduvigis Pérez, Juan Acuña, Alberto Flores, Soledad Jiménez, Telésforo Ramírez, Rafael Gutiérrez J., Miguel T. Jirón, Francisco Mayorga y Antonio Alvarez.

Además, se trató en esa Convención de 1º de Marzo en Filadelfia, de la reorganización de las directivas cantonales;

EL DOCTOR H. W. LOBB

— Aconsejando a los enfermos —



Si tuviese yo la dicha de ver sufriendo con resfriado severo a una persona querida, ó postera por la infuensa, no conozco ningún remedio en que tendría tanta confianza ni que pudiera yo aconsejárselo como mi Remedio para los Resfriados. Corrige en muy pocas horas cualquier resfriado, evitando la pulmonía y otras enfermedades graves. Precio: ₡ 0.75.

Si tuviese yo algún pariente ó amigo abrumado por los sufrimientos del Reumatismo, Lumbago ó Cláticas, mi mejor consejo sería que tomase mi Medicina para el Reumatismo. Alivia casi inmediatamente y, en lo general, cura antes de que haya tomado todo el contenido del frasco. Precio: ₡ 0.75.

Si usted ó alguno de sus conocidos padeciera de dispepsia, recuerde que no hay otro remedio más seguro, rápido y eficaz como mi Remedio para la Dispepsia. Precio: ₡ 0.75.

A las víctimas de las Enfermedades de los Riñones, les aseguro una verdadera curación tomando mi Medicina para los Riñones. Tienen millares de testimonio á su favor. Precio: ₡ 0.75.

A los que se encuentran con el vigor destruido, que tienen el sistema nervioso abrumado y que se quejan constantemente de abatimiento y prostración, no será de ninguna manera demasiado enfático ni exagerado mi consejo de usar mis Remedios para los Nervios y mi Vigorizador. Precio: ₡ 0.75.

Aconsejo á las madres para cuando sus niños están atacados de algún resfriado ó cuando se encuentran mal fortalecidos, que tengan fe en mi Remedio para los Niños. Si los chiquitos se resfrían, corríjaseles el resfriado desde luego con mi Remedio especialmente preparado para los Constipados. Precio: ₡ 0.75.

A los que se sientan abatidos y llenos de sufrimientos por alguna complicación de enfermedades, y crean necesario el consejo de algún facultativo, tengo el gusto de decirles que pueden, con entera confianza, consultarme por Correo á mi Oficina, número 329.—N. 15. St. Phila., Pa., U. S. A.; Doctor H. W. Lobb.

Pídase el "MANUAL DEL DOCTOR LOBB" valiosísimo en el hogar.—Se proporciona y se envía gratis á solicitud por los

Agentes Exclusivo para Costa Rica, señores Herrmann y Zeledón, Boica Francesa, San José.

DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

— EN LA REPUBLICA Y EN TODO EL MUNDO —

de hacer cada directiva una anotación de las necesidades más apremiantes de cada lugar para que el Partido todo trabaje por realizarlas (solidaridad de intereses); y en tercer lugar no adoptar todavía candidatura ninguna sino el 21 de mayo, día en que deben reunirse en Filadelfia los delegados del Partido.

Los gnanacastecos consideran esencial la buena organización del Partido en la provincia. La división que se nota en el interior, donde se han formado cinco agrupaciones políticas con sus respectivos candidatos, la consideran aquí como una lección, hija de la ambición. De esta política se ríen y se preguntan: ¿ese es el ejemplo que da la capital?

Aquí se cree que han de desaparecer algunos de los actuales candidatos. Su afán servidor, Manuel Polanco (cartagines).

Importante reunión política FUSION DE PARTIDOS

Hemos sabido que ayer se verificó una reunión de los representantes de los partidos socialista y zañiguista con el objeto de hacer la fusión de ambos grupos. Cada bando hizo la defensa de su supremacía y al llegar á la votación resultó empate, lo que prueba que el delegado de cada partido votó por su respectivo candidato.

Carecemos de todo otro detalle, pero nos alegraríamos que se celebrara tal fusión, para ver más claro en la actual confusa revuelta política.

Y á propósito se nos ha asegurado que el domingo celebraron una reunión los señores don Bernardo Soto, don Mauro Fernández y don Tobias Zañiga en casa del primero, y se dice además que desde hace días celebran conferencias los caudillos de los partidos zañiguista y socialista.

Noticias de España

Manifestación republicana.—Huelga de estudiantes.—El hambre en Andalucía.—Los apuros de un alcalde.—Se quita persistente.

Madrid, 2.—El lunes se celebrará en el Prado la segunda fiesta hípica. Se hacen regios preparativos.

La junta municipal republicana ha acordado convocar á un grandioso mitin. Asistirán Salmerón y otros insignes republicanos. Se entregará á las Cortes, el día de su apertura una protesta contra las elecciones provinciales.

Los estudiantes continúan en huelga pacífica. Una comisión de ellos pasó donde el Gobernador solicitando una audiencia con el Rey. Aquel les aconsejó que volvieran á sus clases. Visitaron enseguida á Villaverde y le entregaron las peticiones. Villaverde les prometió estudiarlas en unión de sus colegas, una vez que depusieran su actitud. Manifestó además que no consentiría en que vieran al Rey hasta que cederían. Los escolares se resistieron. Villaverde está desoso de solucionar el conflicto.

Salamanca, 2.—Los estudiantes se han declarado en huelga manifestando su solidaridad con los madrileños. La manifestación es pacífica.

Madrid, 2.—Aumentase la miseria en Andalucía. Millares de personas están muriendo de hambre. La autoridad de Antequera repartió el pan al pueblo. El populacho atacó las carretas como lobos, repartiéndose el pan que llevaban y desperdiciándose mucho de él. En Córdoba 400 hambrientos marcharon á casa del alcalde para pedirle trabajo. Cuando se les dijo que no había, el que llevaba la palabra intimó al alcalde que repartiera su fortuna entre ellos, porque estaban aburridos de aguantar el hambre. Una compañía de la guardia civil ocurrió á proteger al Alcalde.

La situación es amenazante. En muchas poblaciones se verifican procesiones religiosas implorando la lluvia. No ha llovido desde principios de invierno. Inmensos trechos están sin cosecha. El gobierno ha establecido panaderías municipales para reducir el alto precio del pan y facilitar su repartición en los distritos azotados por la carestía.

Otro atentado en Rusia

Lodz, 2.—Ayer fué gravemente estropeado el comisionado de policía Szabalovich por la explosión de una bomba.

ba. Le llamaron por teléfono á la oficina del jefe principal de policía á donde se dirigió á pie seguido de un genarme. En la esquina de Konstantinovsky hallábase un individuo mal vestido llevando una canasta. Al aproximarse Szabalovich, el individuo le arrojó una bomba que estalló con tremenda fuerza volándole los pies al comisionado é hirniéndole gravemente en el pecho. Se puede juzgar de la fuerza de la explosión por el hoyo que hizo en tierra. Este tiene dos pies de profundidad por dos de circunferencia. El genarme que acompañaba al comisionado sacó la espada y atacó é hirió al asesino en la cabeza. Se le encontraron un revólver y cartuchos. Dicese que está moribundo de la herida. La explosión se oyó en una distancia de cinco millas. Reventaron todos los cristales del vecindario. Szabalovich era aborrecido por los socialistas por haber puesto fin á los desórdenes socialistas en diciembre pasado.

AVISOS DEL DIA

ALHAJA PERDIDA

Se dará una gratificación á la persona que presente en esta Redacción una manilla madrileña, de metal negro y oxidado, con un gancho de hombre y una perla, perdida en la maleta de ayudante en el trayecto de la casa de don Gabriel Brenes á la de don Gregorio Escalante, Abril 4. 3 v.

VENDE DE 50 A 100 Q. DE CEBADA á ₡ 0.50 cada q., en Cartago. También alguno un potrero, de suficiente extensión y pastos, en las inmediaciones de Cartago. Juan Monge, Abril 4. 5 v.

SE ALQUILA

Una casa amueblada situada en punto céntrico de esa ciudad. Informes en esta oficina. Abril 4. 1 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis asuntos con poder generalísimo, el Lic. don Manuel Francisco Jiménez. Abril 2. Luis Anderson. 4 v.

ESTANDO YA INAUGURADOS

Los trabajos de construcción del Edificio Escolar del cuartel del Hospital, se suplica á las personas que deseen hacer donaciones de la totalidad de las cenotas se sirvan hacerlo á la brevedad posible. La Tesorería Escolar está á cargo de don Marco Tallo Pérez, en el Departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica. El presidente de la Junta. San José, 1º de Abril de 1905. 6 v. "FONDA LA MAR"

Con este nombre abrió el 1º del mes entrante al servicio público, este nuevo establecimiento, en casa de doña Ramona Montecinos, calle del Interoceánico, á cincuenta varas de la carreta y á cien de la orilla del mar, su local decente y bien arreglado, bello excelente de agua potable, sus ventilados y cómodos dormitorios, su mesa abundante de exquisitos manjares, y en fin la amabilidad y buen trato de su propietario harán no sólo, que hasta el mismo Mikado del Japon venga á celebrar el triunfo de sus armas á esta mi fonda, orgullo de la "Sultana del Pacífico".

También admito pensiones á domicilio. Puntarenas, marzo 31 de 1905. J. Manuel Zañiga. 15 v.

LA CONFIANZA

CASA DE PRESTAMOS

A la una de la tarde del lunes día 10 de abril próximo y en el local de la expresada casa de préstamos se procederá al remate de las prendas de plaza vencido que no hubiesen pagado sus correspondientes intereses. Marzo 31. Agustín Solís. 8 v.

SE ALQUILA

dos oficinas frente al Banco Anglo propinas, la una para bufete y la otra con patio y bodega para comercio. Marzo 31. 6 v.

PROFESORES Y ESTUDIANTES

En las inmediaciones de la Estación del Ferrocarril al Pacifico, en esta capital, al lado Este, se encuentra un restaurant confortable y á precios módicos, á propósito para profesores y estudiantes del varón de Costa Rica, por la corta distancia á que se encuentra de ese plantel. Servicio á la carta. Pensionistas á precios convencionales. Lunches y servicios extra á todas horas. Marzo 31. 6 v. JAPONESES!

Están por llegar los famosos "japoneses", los cursos sin rival fabricados por Leonie Oroseda, en Jamaica. Su precio será el mismo de los tropicales, ó sea ₡ 11.50 el ciento por mayor, 6 3 por ₡ 0.60 al detal. Enrique Brenes Mora & C. Febrero 15. 6 v.

PARA LA PROPAGANDA

Vendo: 1 imprenta pequeña propia para tirar de hojas sueltas; 1 cocina livero ó linceos con tanque de agua caliente; 1 lavadero de hierro para cenizas y otros excrementos; 1 refrigerador; 1 máquina de lavar, baules, colchones, abanicos, tijeretas, etc. etc.

Compro: 1 anillo para hombre con brillante de 1 ó 2 kilates. Agencias y Comisiones. Eduardo Maroto. Marzo 28. 8 v.

BANANOS!

En muy buenas condiciones se venden dos espléndidos lotes para bananos, contiguos á la hermosa finca "El Guácimo" de la United Fruit Company.

Dirigirse al Director de EL NOTICIERO. Marzo 17. 10 v.

Compañía Lambardi

Vendrá probablemente á Costa Rica

Se halla en Puntarenas, de paso para el Salvador, donde tiene contratada una compañía, el conocido empresario de ópera don Mario Lambardi.

No está aun resuelto el señor Lambardi á traer su compañía á esta capital, lo que hará en todo caso terminada su contrata con el Gobierno del Salvador. Tiene el señor Lambardi reforzada su compañía con un coro de baile y en su repertorio cuenta con obras modernas como "Fedora", "Zaza", "Adriana", "Ave María", etc., no conocidas del público de esta capital.

Dados los fuertes gastos que demandan compañías buenas de ópera, gastos que públicos reducidos como el nuestro no los puede cubrir, sería conveniente que el Gobierno le diera todo apoyo. El señor Lambardi no es desconocido como empresario en los públicos de América y sus compañías son siempre lo mejor de lo mejor.

CRONICA

Been

El Director de la escuela de Santa Cecilia ofreció una beca para aquel establecimiento á la Municipalidad de Cartago. No se sabe aun si la propuesta del Director será aceptada ó rechazada.

Plantos de papas

Un vecino de Sabanilla de Alajuela nos comunica que en Fraijanes de aquella jurisdicción se está preparando una cantidad considerable de terrenos para la siembra de papas.

La semilla vendrá del extranjero y ha sido pedida por medio de la Sociedad Nacional de Agricultura.

Reglamentación

Según parece, la Municipalidad tra-

tará de reglamentar la servidumbre de esta ciudad para evitar de esta manera los muchos abusos que cometen los sirvientes. Magnífica nos parece la idea.

Accidente
Una niña hija de don Melchor Sánchez cayó dentro de un excusado. Fué salvada á tiempo.

Matriculados
Hemos tenido informes que en el Colegio de San Agustín de Heredia hay matriculados unos treinta y cinco jóvenes.

Pérdida
Ayer perdió la señorita maestra Antonia González la suma de ₡ 45-00, es decir, el sueldo de un mes. Esto ocurrió de la puerta del Banco al Mercado. Por más que la señorita González buscó el dinero perdido, no lo pudo encontrar.

Atropelado
Por un caballo lo fué el señor Mauricio Castillo, vecino de San Jerónimo. Sufrió graves contusiones de seriedad. Su estado no es grave. Cuando ocurrió el hecho, parece que Castillo estaba en un poco embriagado.

Fantoches
En la madrugada de ayer se introdujo un caco en la casa de don Isaias Agüero y se robó algunos objetos de sala por valor de 35 colones. El ladrón aprovechó el momento en que la familia del señor Agüero se encontraba durmiendo.

En estos días llegará á esta ciudad una gran compañía de fantoches que trabaja actualmente en el Teatro de Cartagena. Su representante, don Antonio Hernández Millar, se encuentra ya entre nosotros gestionando un espacio salón para los espectáculos.

En el Mercado
Antier domingo, al medio día, un pobre campesino llamado Gerardo Rosales, fué engañado por unos tahures y llevado á una casa de juego, donde le ganaron de mala manera la suma de ₡ 200.

Incendio
Por cartas particulares hemos sabido lo que sigue: El día 12 del mes próximo pasado, se incendió una casa y un rancho en el caserío llamado Gnatuso. El hecho ocurrió así: Anselmo Blanco, celebraba un rosario en su casa de habitación. Para el acto había elaborado algunas libras de pólvora en cohetes y bombas. Hizo la desgracia que una chipsa de un cohete prendiera fuego á una cantidad considerable de bombas que se encontraban sobre una mesa. Estos comunicaron el fuego al rancho y éste á su vez á una casa de madera que se encontraba en su proximidad.

Los concurrentes que eran muchos, hicieron lo posible por detener el fuego, pero todo fué inútil, pues el viento que soplabá hizo que el fuego tomara grandes proporciones en pocos minutos. Del rancho no se pudo salvar absolutamente nada, lo mismo la casa y todos los muebles y otros muchos objetos. La casa y el rancho incendiados pertenecían á Blanco. Las pérdidas pasan de 1,500 colones.

A sesenta días de cárcel fué condenado el individuo Francisco Asunción Ponciano López por el delito de tentativa de robo.

Movimiento
Ayer hubo en la Tesorería Municipal el siguiente movimiento:
Saldo del día anterior. . . ₡ 116 38
Entradas 869 45
Salidas 6688 95
Salda en caja 2396 88

Robo
En la noche de antier unos caacos, rompiendo una puerta, se introdujeron en la casa de don Juan de Dios García, quien se encontraba aueanta con su familia. Los ladrones rompieron algunos baúles y armarios en busca de dinero ó alhajas, pero nada pudieron conseguir, pues el señor García, previniendo cualquier evento, había guardado sus valores en una caja de hierro que los ladrones no pudieron abrir.

¡Oh, los celos!
Un tal Agapito Blanco, casado y mayor de cincuenta años, recibió á su cuidado hace bastante tiempo, á una muchacha llamada Petra Otróla, de 18 años. La joven en otro tiempo había sido enamorada de su protector y éste de ella. La media naranja de Blanco averiguó la cosa y monada en cólera y armado de un palo, trató de arrojar de la casa á los dos ex-amantes, habiendo necesidad de que interviniera la policía para calmar los ánimos y poner fin al escándalo.

OPORTUNIDAD DE ADQUIRIR UN MAGNIFICO NEGOCIO

POR tener que trasladarme a la capital, vendo mi bien acreditado y conocido establecimiento

HOTEL DE LA ESTACION

— EN ESPARTA —

Lo vendo en buenas condiciones para el comprador, con la casa en que está establecido y su mobiliario y servicio completo.

Es un negocio apropiado para una familia que quiera trabajar cómodamente y hacer buenas utilidades mensualmente.

Exijo la mitad del todo al contado y el resto a plazos con garantía a mi satisfacción.

La casa es grande y cómoda. Tiene un hermoso solar cultivado de arboleda y jardines y la vendo libre de gravámenes.

El que desee adquirirlo diríjase a la propietaria,

AMELIA DE ALVARADO.

8 v. Esparta, Marzo 28 de 1905

AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas del Tranvía. Informarán, en la pulpería de Francisco Rosés, Parque de Moravia, Mr. 5. Im.

Tiene de la doble que fabrica las Indiferentes de Tonnron y ya curada, con el uso de 4 años y además alquitranado, vendo al precio de \$5 el mil — Luis Robert. — Marzo 30. — 10 v.

Pongo en conocimiento del público que ha abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa N° 272 frente a La Temporal. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Palamita. — Febrero 16 fin.

SE DESEA

una casa amueblada para matrimonio extranjero y sin niños. Debe estar situada en buena calle y vecindad. El término de alquiler sería de cuatro meses próximamente. Para informes dirigirse al apartado 42. Marzo 30. 10 v.

Vendo mi finca en Santo Domingo de San Marcos, es una caballería, consta de potrero, estañada y terreno de agricultura, tiene un buen trapicho — Pedro J. Sandoval, Presbítero. — Merced, 24 de marzo de 1905. 10 v.

Desde el primero de abril se alquilará la cómoda y bien situada casa que ha estado ocupada por el Club Costa Rica. Para informes en la manufactura de calzado contiguo a dicha casa. Abril 1° 10 v.

¡Importante! Tengo encargo de comprar algunos lotes de terreno en esta ciudad, bien situados. Las personas que deseen vender en condiciones favorables pueden dirigirse al infrascripto. — Carlos Volio T. — Marzo 31. 10 v.

Doctor A. Gustiniani ha trasladado su despacho al de Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional. Abril 4. Im.

Quisiera comprar al contado una casa bien situada nueva y de regular tamaño. — Celina F. v. de Brealey. San José. Abril 4. 10 v.

Quiero tener encargo de colocar sobre garantías hipotecarias buenas a uno por ciento. — Elisa Artavia. — 28 de Marzo. 10 v.

Se alquila una decente y cómoda casa. Para permanentes diríjase a Federico Triastán; plaza Dolores. — Marzo 30 10 v.

Se desee vender un juego de muebles de sala en perfecto buen estado; un piano y se desea colocar la suma de cinco mil colones a largo plazo y con buena garantía. En esta oficina informará. — Marzo 30 de 1905. — 20 v.

En el barrio de los Angeles de Atenas: Vendo la finca que antes fué posada de Fonseca, la finca es de 12 y 1/2 manzanas divididas en 3 partes de café frutal, una de caña de azúcar, y el resto de potrero, y por añadidura un galpón para secado de carretas — Anselmo Vargas. — Marzo 28. Im.

No pudiendo administrarla véndese pulpería "La Esperanza" esta esquina calle 8° Sur y Avenida 4° Oeste, 200 varas al Sur de "La Violenta". En la misma darán informes. Marzo 28. 10 v.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 25-00 siempre que a ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen a los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho a usar el coche, pero pagando Cr. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria a la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 12 1° año. — Félix Mata.

Jardinería

"Los Buenos Aires"

Hago saber a mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carbonell y en mi Jardín de propiedad recibo todo encargo de coronas, bouquet, canastas, etc., lo mismo que hacer ó arreglar parques, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso. — GUSTAVO SANCHEZ. — San José, Puerto Escondido, marzo 24. Im.

E. Canossa y J. Aldí

Avisan a los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco a los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras a 10 céntimos, de 50 a 111 céntimos y pasando de las 50 libras a 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican a esta industria, pueden dirigirse a dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán a cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente a la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta, los precios serán convencionales. — Mzo 11 — 1m

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado a la primera Avenida, Oeste contiguo a "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre a la disposición de su clientela y del público en general. 1° de Abril. 1 m.

Tipografía de EL NOTICIERO

CREA APETITO.

Proporciona la nutrición requerida.

Hace engordar a las personas delgadas.

Es un estimulante a la vez que un alimento.

No hay preparación como esta que haya probado ser de resultados tan eficaces para los

ANEMICOS.

Este es el testimonio de los principales médicos, los cuales la recetan también para las

TOSES, RESFRIADOS, TISIS, BRONQUITIS, ASMA, PULMONIA y todas las Enfermedades subsecuentes.

Tal recomendación debería inspirar confianza en sus méritos.

ZOONUTRISIOM



A causa de estar combinada con Guaiacot é Hipofosfitos de Cal y Sosa, médicos eminentes la designan bajo el nombre de la EMULSION DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO "por Excelencia." De venta en las farmacias y droguerías en todas partes de Costa Rica.